

Kleine Anfrage

der Abg. Sabine Hartmann-Müller CDU

Qualität des Schienenpersonennahverkehrs auf der Schwarzwaldbahn

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie hat sich die Pünktlichkeitsquote des Schienenpersonennahverkehrs auf der Schwarzwaldbahn (bitte aufschlüsseln nach den Abschnitten Offenburg–Hausach, Hausach–Villingen und Villingen–Konstanz) in den letzten fünf Jahren entwickelt?
2. Welche Ursachen sieht sie für die wiederholten Verspätungen und Zugausfälle auf der Schwarzwaldbahn?
3. Welche Maßnahmen zur Verbesserung der Betriebsstabilität sind derzeit geplant oder bereits in Umsetzung (zum Beispiel Ausbau von Ausweichstellen, Modernisierung der Leit- und Sicherungstechnik)?
4. Inwiefern behindert die Eingleisigkeit der Strecke einen stabilen und pünktlichen Betrieb, und ist ein Ausbau von Doppelspurinseln an besonders belasteten Stellen vorgesehen?
5. Wie bewertet die Landesregierung die anhaltenden Probleme mit veraltetem und verschlissenem Zugmaterial und deren negativen Auswirkungen auf die Fahrgastqualität und Betriebssicherheit, insbesondere im Hinblick auf den bis 2029 geplanten Weiterbetrieb alter Fahrzeuge?
6. Wie bewertet sie den Vorschlag, eine Taktverdichtung zu Hauptverkehrszeiten zu erreichen?
7. Welche Maßnahmen sind geplant, um die Überfüllung von Zügen während der Pendlerzeiten und in der touristischen Hochsaison zu reduzieren?
8. Wie viele Fernverkehrsverbindungen (z. B. IC) bestehen derzeit auf der Schwarzwaldbahn unter Angabe, ob es Überlegungen gibt, dieses Angebot zu reaktivieren oder auszubauen?
9. Wie wird die Anschlussqualität der Schwarzwaldbahn an andere regionale und überregionale Bahnlinien bewertet unter Angabe, ob es Pläne zur Verbesserung von Übergangszeiten gibt?

7.8.2025

Hartmann-Müller CDU

Begründung

Die Schwarzwaldbahn ist eine wichtige Regionalbahnstrecke im Südwesten Deutschlands, die sowohl für den Pendlerverkehr als auch für den Tourismus eine zentrale Rolle spielt. Aktuell werden immer wieder Defizite hinsichtlich Pünktlichkeit, Zuverlässigkeit und Kapazität der Strecke diskutiert.